
 

 

 
 
 
 
 
 

 
 أدّوا الصلاة في وقتھا 

 

. الصلاة والسلام أعوذ با� من الشیطان الرجیم بسم الله الرحمن الرحیمالسلام علیكم ورحمة الله وبركاتھ. 
على رسولنا محمد سید الأولین والآخرین. مدد یا رسول الله، مدد یا ساداتي أصحاب رسول الله، مدد یا 

مشایخنا، دستور مولانا الشیخ عبد الله الفائز الداغستاني، شیخ محمد ناظم الحقاني، مدد. طریقتنا الصحبة  
 والخیر في الجمعیة. 

 
 بسم الله الرحمن الرحیم 

وْقوُتاً لاَةَ كَانَتْ عَلَى الْمُؤْمِنِینَ كِتاَباً مَّ  إنَِّ الصَّ
 
  وارمِ اُ الله عز وجل للمؤمنین والمسلمین. وقد  حددهیة الكریمة أن لكل صلاة وقتھا الذي قال في ھذه الآ یُ 
، فإن فضلھا ھو أعظم  بھقیمت الصلاة في الوقت الذي أمر الله عز وجل اُ . إذا االصلاة في أوقاتھتأدیة ب

لاحق، لا یمكنھم  في وقت  تھمالنظر عن مقدار صلا ضّ وأكثر. من یفقد ھذه الفضیلة لا یستطیع بلوغھا. بغ
 الحصول على فضیلة ذلك الوقت.

 
یتأخرون بقولھم   أحیاناً ون خمس مرات في الیوم. لذلك، فإن مسألة أداء الصلاة مھمة. ھناك مسلمون یصلّ 

ولكن   لیس عمل"سأصلي لاحقًا. سأصلي بعد قلیل". ولدیھم عمل یقومون بھ في تلك اللحظة، أو حتى  
أن یحاول جاھداً  اللعب ، كان على من أراد الماضيالآن. في الجمیع إنھا في متناول أیدي بعض الألعاب. 

طوال الیوم.  الحصول علیھا. ولكن في الوقت الحاضر یتم إعطاؤھم ذلك في أیدیھم. إنھم مشغولون بھل
 نفوسنا. كل شيء. لذلك، علینا أن نتحكم في   یفوتھمالصلاة والعمل،  یفوتھم وقت لذلك 

 
الصلاة في وقتھا. لقد أمر الله عز وجل بأوقات معینة ھ بتأدیة ب جل جلالهذي أمر الله ال إنھ الواجب . واجب  أھم اھذ 

قلیل جدا. خصوصاً عندما  سیكون أجركأھمیة.  اولا تعطیھ ا. لكنك تھملھوكبریائھخاصة لك بعظمتھ 
ً نھائیاً، فإنك تخسر الكثیر من الأشیاء  اللقضاء أو تتركھ  اتؤخرھ   معنویةست . فائدة الصلاة لیمادیاً ومعنویا

الصلاة لا  ون یؤدّ كون ناجحًا، فإن الصلاة مھمة. الذین لا  تو  بشكل جید فقط. لكي یسیر عملك الدنیوي 
 یعُیننا.  ینجحون. الله

 
وا قدر وا على الأقل من الآن. یجب أن یصلّ ؤون الصلاة. یجب أن یبد ھناك الكثیر من الناس الذین لا یؤدّ 

ً الصلاة بأداء وا ؤ یبد  الى حین أناستطاعتھم  عندما تبدأ  ھكذا حیث أنھھي   النفس. لأن بأكملھا شیئاً فشیئا
شیئاً المھم أن تعتاد على الصلاة  ھا لا یھم.تھا أو عدم تأدیتِ تأدیَ ". أؤدیھاواحدة ستقول "لن  دفعةبالصلاة 

 ً  الناس. جل جلاله یعُین . الله فشیئا
 

تعني الشخص بیناماز كانوا یقولون "بیناماز".  .ھ. الناس الیوم لا یعرفون الماضيكان ھناك قول مأثور في 
لا  جل جلالهخجلاً. الله ي. لا یسمعون أحدا یقول "بیناماز" الآن. لا أحد یفھم ذلك. لقد كان شیئاً مُ صلّ الذي لا یُ 

 نفوسنا. طیع جعلنا نُ ی
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
یكون   حیث الله عز وجل. قریب من العبد فیھ یكون  الذي وقت الأجمل شيء، لأنھا  ھيالصلاة ي الحقیقة ف

  كلھم إن شاء الله. اوھالجمیع ھذا الطعم والسرور لیؤدّ جل جلاله یذُیق  الله عند تأدیة الصلاة.أقرب إلى عبده  الله جل جلاله
 الفاتحة.  ومن الله التوفیق.
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